

Secteur de Monthey

La crèche vivante, une tradition qui plaît à toute la famille

PAR SANDRINE MAYORAZ | PHOTO: GILLES VUILLE

A l'approche des fêtes de Noël, nombreuses sont les familles qui préparent une crèche sous leur sapin, avec comme élément central « le petit Jésus » couché dans la mangeoire. L'esprit humain a besoin de représentations concrètes pour percevoir les choses abstraites. La crèche, par sa simplicité, vient nous faire entrevoir l'humilité et la discréction de Dieu. C'est avec cette intuition que saint François d'Assise a initié la première « crèche vivante ».

Une tradition née en Italie

La représentation de Noël sous forme de crèche existe depuis le Moyen-Age. François d'Assise l'a « popularisée » et a développé la dévotion à la crèche. En 1223, – il y a 801 ans – , il célèbre la messe du 24 décembre à Greccio en reconstituant la scène de la Nativité dans une grotte avec un âne, un bœuf et une mangeoire pleine de foin. Il avait l'intuition de « donner à voir » ce mystère de Dieu.

Ce soir-là, d'après la légende, un des confrères de François vit tout à coup apparaître un petit bébé dans cette mangeoire au préalable vide. Et c'est depuis ce jour que, chaque année, les chrétiens décidèrent de reconstituer cette scène le jour de Noël.

Perpétuée jusque chez nous.

Dans nos paroisses, nous avons gardé la tradition des crèches vivantes lors de la messe de Noël à 17h. Cet horaire convient bien aux enfants et aux familles. Les enfants (dès la 3H) sont invités à se glisser dans la peau des personnages de Marie, Joseph, les bergers ou encore les mages. Costumés, ils racontent cette belle page d'Evangile.

Une célébration particulière qui leur plaît:

« Là, c'est nous qui jouons la naissance de Jésus. J'aime bien avoir un rôle, la messe de Noël paraît plus courte que les autres. » explique Jonah.

« A la crèche vivante, j'ai déjà fait un mage et j'aime bien car il offre un cadeau et j'avais des accessoires. J'aime aussi l'ambiance joyeuse. » continue Anais.

« Cette messe nous dispose intérieurement à la soirée en famille qui suit. Cela nous sort d'une ambiance de consommation pour nous mettre dans une ambiance fraternelle » témoignent leurs mamans.

**Horaires des messes de Noël****Mardi 24 décembre**

- | | |
|-----|---|
| 17h | Eglise de Monthey: messe animée par les Vive la Vie avec la crèche vivante |
| 17h | Eglise de Collombey: messe avec la crèche vivante animée par le chœur mixte |
| 17h | Chapelle d'Illarsaz: messe avec la crèche vivante animée par EnJoy Chorale |
| 22h | Monastère: messe de minuit |
| 24h | Eglise de Monthey: messe de Minuit |
| 24h | Eglise de Choëx: messe de Minuit, animée par les Chorales |
| 24h | Eglise de Muraz: messe de Minuit, animée par la Chorale |

**Mercredi 25 décembre**

- | | |
|-------|------------------------------------|
| 9h | Eglise de Collombey: messe de Noël |
| 10h30 | Eglise de Monthey: messe de Noël |
| 10h30 | Eglise de Muraz: messe de Noël |
| 10h30 | Tilleuls: messe de Noël |



Crèche vivante en l'église de Collombey.

Les paroisses de Choëx, Monthey, Collombey et Muraz vous souhaitent de joyeuses fêtes de Noël.

Comment participer? Tout simplement en s'inscrivant auprès des responsables**Monthey-Choëx**

Répétitions le **18 décembre 13h30-15h30** et **samedi 21 décembre 9h30-11h** à la Maison des Jeunes. Messe le **24 décembre à 17h** à l'église de Monthey. Inscription chez Francois-Xavier Mayoraz au 079 567 05 55.

Collombey

Répétition le **20 décembre à 16h30** et le **24 décembre à 15h** à l'ancienne cure de Collombey.

Messe le **24 décembre à 17h** à l'église de Collombey. Inscription à paroisse-collombey@bluewin.ch ou chez Nadia Borsay au 079 410 87 42.

Muraz

Répétition le **24 décembre à 15h** à la Chapelle d'Illarsaz. Messe le **24 décembre à 17h** à la Chapelle d'Illarsaz. Inscription à paroisse-collombey@bluewin.ch ou chez Simone Lattion au 079 690 15 30.